

LES ECHOS DU ZERO DECHET

L'INFO EN QUELQUES MINUTES

Juillet 2018

BILAN NOUVELLES FILIERES EN DECHETERIE

RETOUR SUR LES 6 PREMIERS MOIS DE LANCEMENT DES NOUVELLES FILIÈRES DE VALORISATION EN DÉCHÈTERIES

Depuis le 1er Novembre 2017 et pour augmenter les performances de valorisation, 5 nouvelles filières de tri ont été mises en place dans les 7 déchèteries



HUISSERIES



CONTENEURS CARTON OU PLÂTRE 5m3

Nouvelles filières de tri en déchèteries	Valorisation	Tonnage collecté en 6 mois du 01/11/2017 au 31/05/2018
Les huisseries (portes, fenêtres en bois, PVC ou Alu)	Démantèlement, puis recyclage des différentes matières	80 t
Les plâtres	Recyclage matière	211 t
Les polystyrènes expansés	Recyclage matière	4,6 t
Les gros cartons	Recyclage matière	106 t
Le Mobilier repris par l'éco-organisme « Eco-Mobilier »	Principalement : en valorisation énergétique (hors mobilier métallique en valorisation matière)	629 t

Après 6 mois de mise en service, 296 tonnes de déchets (huisseries, plâtres et polystyrènes) ont été recyclées et 629 tonnes de mobilier ont été valorisées en énergie.

La filière Cartons apporte, quant à elle, une alternative au bac de tri, notamment pour les habitants qui déménagent.

Des caractérisations sur les déchets actuellement enfouis à Téting (Benne tout venant) seront prochainement réalisés pour étudier la faisabilité d'une incinération locale.



ENTREPOT DE STOCKAGE

La CCSMS achève actuellement la construction d'un local technique de 600 m². Situé aux Terrasses de la Sarre à Sarrebourg à proximité directe des bureaux du Pôle Déchets, 400 m² de stockage sont prévus pour notre service. Courant septembre, le matériel de collecte y sera entreposé (stock de bacs roulants, composteurs, matériel pédagogique, documents de communication). Le bâtiment disposera également d'une aire de lavage pour des bacs.

La localisation de ce bâtiment apportera un gain de temps non négligeable. En effet, aujourd'hui, le matériel est entreposé à Sarraltroff.

INCIDENT EN DÉCHÈTERIE DE NITTING

Un grave incident s'est produit en déchèterie de Nitting dans la nuit du 10 au 11 juillet dernier. Des individus sont entrés sur le site, ont dérobé plusieurs contenants à déchets et incendié le local de stockage des déchets dangereux.

Lors de l'ouverture du site, mercredi 11 juillet, le gardien n'a pu constater les dégâts. L'intérieur du local de stockage est complètement détruit et tous les produits dangereux qui y étaient rangés ont brûlé, laissant sur le site une odeur chimique abominable. Fort heureusement, le feu est resté circonscrit au local de stockage dont les normes incendie se sont avérées excellentes.

Devant la gravité des faits, le site est fermé pour une durée indéterminée. Les usagers sont invités à se rendre à la déchèterie de Troisfontaines.

Plainte est déposée en gendarmerie. Les services sont mobilisés pour une réouverture rapide du site.



REPORT DE COLLECTE DE L'ASSOMPTION

ORDURES MENAGERES

Mercredi 15 Août reportée au Jeudi 16 Août 2018

BEBING	NITTING
HERMELANGE	TURQUESEIN BLANCRUPT
IMLING	VASPERVILLER
LAFRIMBOLLE	VOYER
LORQUIN	XOUAXANGE
METAIRIES ST QUIRIN	ABRESCHVILLER

COLLECTE SELECTIVE

Mercredi 15 Août reportée au Vendredi 17 Août 2018

HILBESHEIM
HOMMARTING
SARREBOURG

BIEN JOUÉ C'EST TRIÉ



Au cours du mois de juillet, le club « Tout Azimut » de Fameck a organisé une course d'orientation sur plusieurs communes du secteur (Hartzviller, Walscheid, Saint-Quirin, Abreschviller).

Contact a été pris avec le Pôle Déchets afin d'organiser la gestion des déchets sur leurs différents sites, rassemblant plus de 1000 personnes.

Grâce à une prise de contact bien en amont et surtout à la volonté des organisateurs, le Pôle Déchets a su répondre à leurs besoins pour fournir une prestation d'enlèvement des déchets à la hauteur de l'évènement. Résultat, des déchets bien gérés et surtout un tri conséquent, d'excellente qualité, constitué de bouteilles et autres canettes ! Cette réussite confirme l'adage : « Quand on veut on peut ! ». Nous les félicitons !

FORMATION GRAND PUBLIC "JARDIN ZERO DECHET. ZERO PHYTO"



Les habitants qui ont déjà réalisé la formation gratuite N°1 "REUSSIR MON COMPOST" au Pôle Déchets pour acquérir un composteur à prix réduit, peuvent s'inscrire à une nouvelle formation (N°2) "JARDIN ZERO DECHET, ZERO PHYTO" (gratuite également) pour se perfectionner sur :

- Comment ne plus avoir de déchets verts à déposer en déchèterie ?
- Les bases de l'éco-jardinage en Permaculture.

RAPPORT D'ACTIVITES



Vous trouverez joints à cette édition des Echos du Zéro Déchet, le rapport d'activités 2017 du Pôle Déchets et celui de Valorgie (Service sur la commune de Phalsbourg).

L'ensemble de ces documents retracent les principales données et résultats de l'année d'un point de vue ratios quantitatifs et coût du service.

REGLEMENT DE COLLECTE ET FACTURATION

Le règlement de collecte et de facturation régissant le service public des déchets, en vigueur depuis le 01 Janvier 2018, sont joints à la présente édition des Echos.



NOUVEAU DEPART POUR GREGORY

Grégory ALBUCHER, technicien à la plateforme de compostage de Sarrebourg depuis 2004, a demandé une mise en disponibilité pour travailler au Canada. Il a quitté nos services fin juin 2018. Nous le remercions pour ses loyaux services pendant 14 années et lui souhaitons pleine réussite dans son nouveau projet de vie. Frédéric REBMANN technicien spécialisé a été recruté pour lui succéder.



CITEO. VOUS CONNAISSEZ ?

Vous pouvez nous adresser vos réponses à l'adresse mail : pole-dechets@pays-sarrebourg.fr

Réponse dans la prochaine édition